

DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2013

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Si pero no, si quiero pero no ahorita; en su momento, respetaré los tiempos, estas y otras palabras se han escuchado en la voz de los que se dedican a la política. Apenas al arranque de la semana que concluye, el Presidente del PAN, José Luis Báez ha expresado que Francisco Domínguez y Ricardo Anaya son los cofrades más propensos a ocupar la candidatura del PAN a gobernador del estado, mientras que Marcos Aguilar a la Presidencia Municipal. Tal pareciera que en estas tierras se tiene por costumbre que quienes quieran ocupar un cargo de elección lo nieguen tantas veces como se los pregunten. Al final, serán postulados y fingirán que se sorprendieron de esa postulación, pero dirán públicamente, en aras de la voluntad popular. En la otra cofradía, los autonombrados tricolores, también cuentan con sus dos adelantados, entre estos se encuentran los llamados nuevos ‘Cuatro fantásticos del PRI’. El primero es el ex dirigente del PRI, Braulio Guerra, de igual forma se encuentra el actual alcalde, Roberto Loyola, Manuel Pozo Cabrera, y también se señala a su sucesor en la Oficialía Mayor, Julio César Pérez Rangel, quien busca una candidatura pero de menor peso. Al final y no menos importante se encuentra también el ex dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez, quien superó los tiempos de vacas flacas, aplanadoras azules e incluso en su momento negoció y se bajó de la competencia. Sin embargo, hace cuatro años el entonces Senador José Calzada esperó hasta el año electoral para hacer públicas sus aspiraciones a la gubernatura, contrario a lo que sucede en estos tiempos, que en cuanto alcanzan un puesto ya están pensando en ocupar el siguiente puesto. Esta también la historia de la pelea entre los fundadores del Partido Convergencia, ahora llamado Movimiento Ciudadano, el cual ha recibido desde su fundación 11.3 millones de pesos que provienen del tesoro al que contribuyen los ciudadanos, cifra a la que habría que incluir recursos provenientes del ámbito privado, cuotas de militantes, cargos públicos a los que ha accedido la familia del dirigente, además de espectáculos organizados por este partido político. La pelea por este jugoso negocio o partido político familiar se ha agravado entre José Luis Aguilera Rico y Marco Antonio León Hernández, tanto que ha llegado a la ruptura pública y familiar. Este pleito acabó en un proceso de expulsión ante la Comisión de Garantías, donde Aguilera Ortiz acusó a León Hernández de haber violentado los principios del mismo. “¿Será acaso que resultan más valiosas las ganancias que reditúa la franquicia partidista que el compromiso familiar?”. (a.m. 1-A y 9-A)

HOY MÉXICO TIENE EN LA MAYORÍA DE LOS ESTADOS GOBIERNOS DIVIDIDOS

En un reportaje, Nidia Martín señala que el cumpleaños número 14 del primer gobierno dividido en México ocurrió hace poco más de un mes. Baja California fue el pionero en julio de 1989. Hoy en la mayoría de las entidades los hay, son 18 aquellas en cuyos congresos locales ningún partido tiene la mayoría. Referente a la escala estatal, menciona las primeras experiencias de gobiernos divididos ocurridas en México: Baja California, Michoacán, Guanajuato, Baja California Sur, Chihuahua, Aguascalientes, Coahuila, Morelos, Colima, Querétaro y Sonora. (Diario de Querétaro 2-B)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

RESPALDA AGUILAR ASPIRACIONES DE ANAYA

El diputado federal Marcos Aguilar apoyaría a su compañero Ricardo Anaya para presidir la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión para el próximo periodo de sesiones, donde se podrían discutir reformas como la energética y la política, entre otras. La siguiente Mesa Directiva será elegida el

Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2013

próximo primero de septiembre y según el legislador, Ricardo Anaya tiene la capacidad para hacer frente a dicho periodo. (**a.m.** 5-A)

CISMA EN PAN POR CAMBIO A ESTATUTOS

En la XVII Asamblea Nacional Extraordinaria, el presidente nacional del blanquiazul, Gustavo Madero Muñoz, dio por aprobados, en lo general y en lo particular, los nuevos estatutos del PAN, que permitirá elegir por primera vez al Comité Ejecutivo Nacional mediante el voto directo de los militantes. (**Diario de Querétaro** 1-A)

SE CALIENTA EL PAN

Con jalones e insultos termina la XVII Asamblea Nacional extraordinaria para reformar estatutos. Dirigentes y candidatos serán electos de manera directa y habrá designación sólo en casos excepcionales, acuerdan. En imagen el diputado federal Ricardo Anaya. (**Plaza de Amas** 1 y 3)

PODER PARA LOS MILITANTES: MAV

La XVII Asamblea Nacional Extraordinaria que celebró el PAN en la Arena México este sábado es histórica. Así lo manifestó el diputado federal Marcos Aguilar Vega al señalar que “nuestro partido vive un momento histórico después de la derrota Constitucional que tuvimos en la pasada elección. El mensaje que mandamos a la militancia es que se le devuelve el poder para que elija a su presidente y a sus candidatos a cargos de elección popular. Ahí está la mayor reforma”. Destacó la mención que hizo el presidente de Acción Nacional, Gustavo Madero, al señalar que Querétaro será una de las entidades a recuperar. (**Plaza de Armas** 3)

CELEBRAN BÁEZ Y MARMOLEJO REFORMA

Los presidentes del PAN estatal y de la capital José Luis Báez Guerrero y Beatriz Marmolejo Rojas celebraron las reformas a los estatutos del PAN aprobadas el día de ayer en el Distrito Federal en la Arena México. De acuerdo con Báez Guerrero estas reformas estatutarias vienen a favorecer en gran medida el proceso que se vivirá en el 2015 y a partir del próximo año para la selección del candidato. (**Plaza de Armas** 3)

PRI

RESPONSABILIDAD DE AUTORIDADES EVITAR QUE SE DISCRIMINE A INDÍGENAS: JRH

Así lo aseguró Jesús Rodríguez Hernández. Dijo que de acuerdo al censo de 2010 del INEGI, hay en el país una población aproximada de 15 millones de personas de habla indígena, en el estado de Querétaro hay una población de 30 mil 250, originarios en su mayoría en los municipios de Amealco, en segundo lugar Tolimán y en tercer lugar en Querétaro. (**Noticias** 2-A)

CNOP BUSCA RESCATAR CORREGIDORA

Recobrar la confianza de la ciudadanía de Corregidora hacia el partido tricolor y la presidencia municipal para 2015 son los objetivos principales del trabajo de la CNOP en esta alcaldía, manifestó el secretario general, Abraham Macías González. (**El Universal Querétaro** 4-A)

HOY LA CARRERA DEL PRI

Más de mil participantes formarán parte de la PRI-mera gran carrera de los adultos mayores y personas con discapacidad, que se llevará a cabo este domingo en el municipio de Corregidora, informó la secretaria de Atención a Adultos Mayores y Personas con discapacidad del Comité Directivo Estatal del PRI, Penélope Ramírez Manríquez. (**Diario de Querétaro** 3-A y **Noticias** 5-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2013

DE FRENTE Y DE PERFIL

Alejandro Guillén presenta una entrevista a Gustavo Nieto Ramírez, Priísta de viejo cuño, que fue presidente municipal de San Juan del Río, cuando Antonio Calzada fue Gobernador. Asegura haber recibido el Ayuntamiento sin dinero, pero no fue obstáculo para trabajar. Ahora todos los presidentes municipales no hacen nada si no les mandan dinero. Comenta que cuando sale Antonio Calzada, San Juan volvió a quedar abandonado. Ahora con Pepe Calzada se ha tenido más obra, más apoyo, por eso se dice que se está pagando una deuda histórica con San Juan. **(Plaza de Armas 9)**

MC

BUSCA AGUILERA DESAFORAR A MALH

El Dirigente Estatal de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, solicitó que el Congreso del Estado comience un juicio de desafuero en contra del diputado Marco Antonio León Hernández y su suplente Martha Inés Moreno González. Dijo que luego del procedimiento de expulsión en contra de León Hernández se debe dar vista a la PGJ por las pruebas de desvío de recursos, de las que se le acusa al legislador y en su caso proceder al juicio político. Agregó que, en caso de concretarse, dejaría de percibir las prerrogativas que se le otorgan a cada uno de los diputados. **(a.m. 5-A)**

MORENA TIENE EN QUERÉTARO DOS MIL 500 AFILIADOS: SP

El Movimiento de Morena suma ya 2 mil 500 afiliados en el estado de Querétaro, así como ya constituidos 15 de los 18 Comités Municipales. El Dirigente Estatal Sinhué Piedragil Ortiz, dio a conocer que el trabajo de afiliación se está llevando a cabo de manera permanente a través de la instalación de módulos en las plazas públicas de los municipios del estado. **(Noticias 3-A)**

PODER EJECUTIVO

TODO EL RIGOR A DELINCUENTES

El Gobernador José Calzada Roviroso aseguró ayer, al referirse a la riña entre pandillas que dejó un muerto en Santa Rosa Jáuregui, que se castigará con todo el rigor de la ley a los que delinquen y aunado a ello, se debe promover actividades y oportunidades para la gente a fin de que se alejen de la delincuencia. En cuanto al suicidio, indicó que se ha tratado de estar pendientes para darles asistencia a las personas que tienen alguna circunstancia que lo ocasione, que algunos casos tienen que ver con enfermedades. **(Noticias 1-A y 2-A)**

LLEGAN SOLUCIONES A DOMICILIO A TEJEDA

La Jornada de Atención Ciudadana Soluciones a Domicilio estuvo presente este sábado en la colonia Tejeda, municipio de Corregidora. Con este esquema se acercaron los servicios de diversas secretarías estatales a poco más de 200 ciudadanos. Se destaca que 170 mil habitantes de la entidad han acudido a las jornadas. **(El Universal Querétaro 6-A)**

MITSUBISHI, A PUNTO DE ARRANCAR

La colocación de la primera piedra de la empresa Mitsubishi podría darse a finales de este mes o a principios de septiembre, adelantó el Titular de SEDESU, Marcelo López. Recordó que la planta hará inversión de 70 millones de dólares. Mitsubishi estará ubicada en el Parque Aeropuerto O'Donell en una extensión de 15

Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2013

hectáreas “estamos a la espera de la agenda del Gobernador para hacer la ceremonia de colocación de primera piedra a finales de este mes, principios del que sigue”. (**Diario de Querétaro** 8-A)

PREOCUPA A USUARIOS EL SISTEMA REDQ

Lucía “N”, usuaria del transporte público, dijo estar preocupada por la cancelación de la ruta 13 que utiliza para llevar a sus hijos a la escuela. Explicó que con este cambio tendrá que salir de su casa de madrugada para poder llevarlos a estudiar, pues los camiones ya no pasarán cerca de su domicilio. Preciso que desconoce cómo estará la credencialización del sistema de prepago ya que dijo que le han comentado que la tarjeta tendrá un costo de 20 pesos. Presenta demandas de usuarios, tales como la falta de respeto de los choferes al no aceptar en su totalidad el uso de la credencial emitida por Red Q. (**El Universal Querétaro** 8-A)

ACCIDENTADO DÍA

El choque de dos autobuses urbanos dejó un saldo de cuatro lesionados y daños materiales. Fue sobre la lateral de 5 de Febrero y Universidad donde un camión de pasajeros que cubría la ruta 76 del Transporte Público Metropolitano se impactó con otro que corría la ruta 98 debido a que un tercer camión quedó mal estacionado al detenerse en la parada de pasaje. (**Noticias** 1-A y 1-B)

UN CAMIÓN DE TRANSPORTE DE PASAJEROS LE PEGÓ A 3 AUTOS

La unidad de Transporte Público Metropolitano que cubría la ruta 46, número económico 0720 conducido por Luis Alberto López García, embistió tres vehículos sobre Avenida Los Arcos con dirección al centro, debido al exceso de velocidad, no le dio tiempo de frenar tras estar en rojo el semáforo. Algunos de los involucrados manifestaron su descontento con las autoridades correspondientes al indicar que les tiembla la mano para poner en orden a los camioneros que se la pasan causando daños y terror entre los ciudadanos respetuosos de los señalamientos viales así como del reglamento de tránsito. (**Noticias** 1-B y **Plaza de Armas** 2-La Roja)

CEC INVIERTE 350 MIL PESOS PARA REPARAR CONTINGENCIAS

La CEC, al cierre del primer semestre del año, ha invertido 350 mil pesos para reparar contingencias derivadas por las lluvias en la entidad, las cuales, en comparación con 2012 han sido con mayor intensidad, pero con menos afectaciones a las vialidades y carreteras, informó el titular de la dependencia, Javier Oropeza. (**El Universal Querétaro** 9-A)

RECOLECTAN MEDICINAS CADUCAS

El Director de Fomento y Regulación Sanitaria de la SESEQ, Alejandro Tenorio Barrientos dio a conocer que se proyecta instalar contenedores de acopio de medicamentos caducos en centros educativos, clínicas, centros de salud y hospitales, con el objetivo de evita algunos riesgos sanitarios entre los habitantes de San Juan del Río. (**Diario de Querétaro** 9-A)

ENFERMOS MENTALES TIENEN MÁS DE UN TRASTORNO: CESAM

La Directora del CESAM, Esther Cetina García, dio a conocer que cada vez es más frecuente que los pacientes que llegan para recibir atención presenten más de un trastorno, siendo la depresión acompañada con ansiedad, de los padecimientos más diagnosticados. Informó que durante el primer semestre se dieron 8 mil 502 consultas en el CESAM, de las cuales 4 mil 500 correspondieron a la atención de trastornos depresivos y alrededor de 3 mil 900 para trastornos de ansiedad. (**Diario de Querétaro** 3-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2013

CLAUSURAN NEGOCIOS CON PLAGAS

Cucarachas, ratones y moscas son las principales plagas de animales que se encuentran en los restaurantes del estado de Querétaro, situación que ha derivado en la clausura, en lo que va del año, de 6 comercios de este giro, precisamente por no contar con las medidas de higiene requeridas, informó el Director de Fomento y Regulación Sanitaria de la SESEQ, Alejandro Tenorio. Comentó que de acuerdo con la recomendación de COFEPRIS las verificaciones se enfocan en vigilar el proceso de preparación de los alimentos y si éstas se realizan con buenas prácticas de higiene. **(El Universal Querétaro 6-A)**

ENCABEZA JOSÉ CALZADA CABALGATA

Ayer, dentro del marco de la feria del pueblo de Tequisquiapan, se realizó una cabalgata que fue encabezada por el Gobernador José Calzada, acompañado de uno de sus hijos y el presidente municipal Antonio Macías. **(Noticias 1 y 4-San Juan, Diario de Querétaro 1-A y Plaza de Armas 3)**

PODER LEGISLATIVO

GARANTIZAN ATENCIÓN A QUEJAS SOBRE SISTEMA DE TRANSPORTE

El coordinador parlamentario de la bancada del PRI, en el congreso local, Braulio Guerra, afirmó que las quejas que han realizado los usuarios de transporte público serán atendidas debidamente- Esta declaración la hizo luego de que el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, informó que el nuevo sistema de transporte público ha recibido 150 quejas en contra de los conductores en los primeros días de operación. Portillo explicó que el principal problema es por el cobro de la tarifa en efectivo por parte de los operadores. Algunos diputados optaron por recorrer las instalaciones del Instituto Queretano de Transporte para verificar que las disposiciones “plasmada en tinta y papel” sean una realidad. **(El Universal Querétaro 4-A)**

DIPUTADO: SIGUEN LOS PROBLEMAS EN EL TRANSPORTE

Los problemas que presenta el transporte público aún no están resueltos, afirmó el coordinador del grupo parlamentario albiazul, Guillermo Vega Guerrero. A pesar de la reciente creación del Instituto Queretano del Transporte y la implementación de la primera etapa de la modernización, el diputado afirmó que todavía falta mucho por hacer en este rubro. Comentó que todas las acciones que se están realizando son positivas, pero es importante tener claro que el problema del transporte público en la entidad aún es una asignatura pendiente. **(El Universal Querétaro 8-A)**

CAMPAÑA PARA PREVENIR SUICIDIOS, SUGIERE FDS

El Senador Francisco Domínguez manifestó que “no es agradable que Querétaro se ponga en las cifras del suicidio, el tema se puede atender con un diagnóstico de salud rápido a las personas que presenten los síntomas de soledad, es momento de hacer las atenciones necesarias”. Señaló que es un tema de preocupación que se centra en el área de salud pública, por lo que reconoció el trabajo de la Secretaría de Salud en el estado pero dijo que “tal vez no se ha pensado” que es el momento de salir con una promoción para evitar los suicidios. **(Noticias 3-A)**

SE REFUGIAN LOS MIGRANTES ILEGALES EN EL COMERCIO INFORMAL: DELGADO OSCOY

El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, Alejandro Delgado Osoy, informó que se han detectado casos de migrantes que ya laboran en la entidad, aunque algunos de ellos de manera informal, manifestó que esta situación se debe, en parte, a que en Querétaro no existen las suficientes casas del migrante en donde les puedan dar atención y ayuda alimentaria. **(Plaza de Armas 4)**

Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2013

PRI APUESTA POR FORTALECER COMBATE A LAS ADICCIONES

El coordinador del PRI en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola, dijo que espera que el debate sobre la legalización de la marihuana no sea una cortina de humo para no abordar temas trascendentes como la reforma energética. En tanto, la presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte en el Congreso local, Eunice Arias Arias, consideró que tal vez la sociedad mexicana no está preparada para legalizar la marihuana. (**El Universal Querétaro** 4-A. Segundo párrafo en **Plaza de Armas** 4 y **a.m.** 5-A)

ASESORARÁN A FAMILIAS VÍCTIMAS DE VIOLENCIA

Con el apoyo de la Universidad Anáhuac, el presidente de la Comisión de la Familia en el Congreso local, Germán Borja García, informó que se proporciona ayuda a las familias víctimas de violencia intrafamiliar y se brinda asesoría en divorcios. (**Plaza de Armas** 12)

FOROS CIUDADANOS EN CENTRO HISTÓRICO

Para septiembre, el diputado Diego Foyo López, dará inicio a los foros ciudadanos del proyecto el Querétaro Que Queremos (QQQ) priorizando en el tema del mejoramiento del Centro Histórico de la ciudad Adelantó que se han llevado a cabo mesas de diálogo con representantes de algunas cámaras empresariales, del sector comercio, prestadores de servicios, y colonos, en donde se están definiendo los temas torales a tratar. (**Diario de Querétaro** 11-A)

CONCLUYE REUNIÓN MÉXICO-GUATEMALA

El senador queretano Enrique Burgos García consideró “como una necesidad impostergable y urgente para frenar los delitos en contra de las personas migrantes y protegerlos en sus derechos humanos, la implementación de acciones, leyes e instituciones tanto de México como de Guatemala”, al concluir la V Reunión Interparlamentaria. En su calidad de vicepresidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, Burgos García expresó que en esta reunión interparlamentaria se han abordado temas de enorme significación e interés para ambas naciones, en donde sobresalen “las propuestas concretas a problemas sumamente graves y que por ende son de interés común”, sobresaliendo los de “frontera segura y migración”. (**Diario de Querétaro** 12-A)

MUNICIPIOS

SAN JUAN DEL RÍO ESTÁ LISTO PARA RECIBIR LA MODERNIZACIÓN DEL TRANSPORTE

Luego de que el Gobernador José Calzada, confirmara la expansión del Sistema de Transporte Red Q al municipio de San Juan del Río, el Secretario de Gobierno Municipal, José Vicente Pérez, declaró que es una muy buena noticia para los sanjuanenses, quienes están listos para recibir la modernización del transporte. (**Plaza de Armas** 4)

APLICAN FUERZA CIUDADANA EN LA COLONIA EL PEDREGAL

Vecinos de la colonia El Pedregal, del municipio de Querétaro, trabajaron durante la jornada Fuerza Ciudadana. Este sábado, autoridades municipales encabezadas por el secretario de Desarrollo Social, Erik Osornio, llevaron a cabo este programa que tiene por objeto mejorar la imagen urbana. El Secretario saludó a los vecinos y los felicitó por sumarse al esfuerzo de la administración de Roberto Loyola, pues dijo, sólo de esta forma se podrán atender las necesidades y contar con una mejor imagen urbana. (**Diario de Querétaro** 10-A y **Noticias** 3-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2013

AMPLÍAN PERIODO PARA BECAS

El secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, Erik Osornio Medina, aseguró que el periodo para recibir solicitudes de becas para estudiantes de bachillerato se ampliará hasta el 30 de agosto, ya que la afluencia ha sido baja hasta el momento. **(a.m. 8-A)**

SE AMPLIARÁ CENTRO DE SALUD DE LA REFORMA AGRARIA

Erik Osornio, secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro, indicó que la ampliación del centro de salud de la Reforma Agraria, ya está en proceso y que se busca que el Patronato de la UAQ done o permute el terreno vecino. Explicó que para llevarse a cabo la ampliación, la Secretaría de Salud pide la donación del terreno vecino para iniciar el centro. **(Noticias 5-A)**

FH: GRAN BENEFICIO SERÁ LA AMPLIACIÓN DEL CENTRO DE SALUD DE REFORMA AGRARIA

El delegado Francisco Hernández, manifestó que se requiere una ampliación del centro de salud de la Reforma Agraria. Indicó que el centro de salud de la colonia es muy viejo y la población ha crecido tanto que hay una sobre carga para los que atienden a los enfermos. **(Noticias 2-A)**

URGEN \$500 MILLONES PARA DRENES, DICE VEGA

El secretario de Obras Públicas municipales, Gerardo Vega, indicó que para dar respuesta a la instalación de nuevos drenes en la capital queretana, se requieren alrededor de 500 millones de pesos para iniciar con los trabajos en los distintos puntos en donde se ha identificado la necesidad de reforzar esta infraestructura. **(Plaza de Armas 1 y 5)**

PROPONEN MERCADO ARTESANAL Y ALBERGUE

La regidora del ayuntamiento capitalino, Teresa Calzada, anunció los proyectos de un mercado artesanal y un albergue para atender la alta concentración indígena que se registra en la ciudad de Querétaro a mitad y final del año. A través de la CDI, dijo que ya se consiguieron 430 mil pesos para la ejecución de proyectos productivos de indígenas en el Estado. Esta semana, acompañó al rector de la UAQ, Gilberto Herrera, y al alcalde capitalino Roberto Loyola para anunciar la puesta en marcha del Diagnóstico sociocultural y económico de los pueblos indígenas en el municipio de Querétaro. **(Diario de Querétaro 12-A)**

BUSCAN RESCATAR ESPACIOS PÚBLICOS

La presidenta de la Comisión de la Juventud, María Alemán Muñoz Castillo, señaló que a fin de contribuir en el mejoramiento de las plazas públicas y jardines de diversas colonias, se convocará a los jóvenes del municipio a trabajar en conjunto. El esquema es ir a las comunidades a detectar las necesidades de los parques y jardines para luego proponer un plan de solución. **(El Universal Querétaro 1-A y 4-A)**

“DISFRUTAN” DE USAR LUGARES PROHIBIDOS

De acuerdo con diferentes oficiales de tránsito municipal existen conductores que “disfrutan” estacionando sus vehículos en lugares prohibidos, pero al momento de que los oficiales llegan a imponer la infracción, retiran sus unidades de inmediato. En lo que va del año, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Querétaro ha impuesto un total de 10 mil 400 infracciones a automovilistas, siendo esta razón la principal. **(El Universal Querétaro 7-A)**

GRANDES FESTEJOS EN TEQUISQUIAPAN POR EL DÍA DE LA ASUNCIÓN

El Presidente Municipal de Tequisquiapan Antonio Macías Trejo, destacó que nunca se había realizado la fiesta en honor a la santísima Virgen de la Asunción de Tequisquiapan, dijo que el objetivo es rescatar las

Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2013

tradiciones y costumbres de la identidad de los tequisquiapenses. Previo a la cabalgata de feria que se realizó en el municipio donde participó el Gobernador José Calzada Roviroso en compañía de su hijo José Calzada, el alcalde explicó el recorrido. (**Noticias** 6-A y 4-San Juan)

INFORMACIÓN GENERAL

CONVOCAN A EMPRESAS INCLUYENTES

El delegado en Querétaro de la STPS, Gerardo Vázquez Mellado, invitó a las empresas a inscribirse a la convocatoria del Distintivo Empresa Incluyente “Gilberto Rincón Gallardo”, a fin de distinguir a las instituciones públicas, privadas y sociales que se comprometen con buenas prácticas laborales hacia grupos en situación de vulnerabilidad. La intención es genera empleos para grupos vulnerables. (**Diario de Querétaro** 3-A)

DEJAN LA UNIVERSIDAD 2 DE CADA 10 ALUMNOS

De acuerdo al INEGI, en Querétaro 18.4% de las personas de 15 años en adelante terminó la educación superior, 0.4% es egresado de carrera técnica o comercial y 55.3% cuenta con formación académica de nivel primaria. Existen alternativas de Educación Superior, los queretanos pueden optar por otras modalidades de aprendizaje si quieren concluir sus estudios superiores, el sistema en línea. (**a.m.** 1-A y 3-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EDITORIAL “IMPERIO DE LA LEY”

La sociedad civilizada es la que se ha dado una serie de factores para vivir en armonía y con posibilidades para satisfacer las necesidades primarias a que todo ser humano tiene derecho, con respeto a su dignidad. Es en ese marco en el que se conciben y aprueban las leyes para propiciar una convivencia sana en la que se estimula el acceso a la calidad de vida, pero al mismo tiempo se sanciona a quienes delinquen. En ese tenor se manifestó el Gobernador José Calzada al comentar algunos hechos de violencia que se han dado en la entidad. El crecimiento de Querétaro genera problemas que han sido debidamente planteados, pues presionan a una sociedad y estado de cosas que en ocasiones se ve rebasado. Por ello en Querétaro la seguridad continúa siendo orgullo y prioridad y la aplicación de la ley, norma ineludible. (**Noticias** 11-A)

“BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Felicita a Cynthia Jiménez, quien cumplirá años el día 15 y además, cumple su aniversario de bodas con Mario César García Feregrino. Coco Ontiveros felicita al presidente municipal Roberto Loyola, quien el día 13 cumplirá años. (**Noticias** 5-E)

BAJO RESERVA

El gobierno del estado espera el momento justo para anunciar un proyecto importante en el sector aeronáutico por alrededor de 50 millones de dólares. De concretarse, el plan podría crear cerca de mil empleos. Recientemente el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, anunció que Querétaro albergará la cumbre México’s Aerospace Summit, en la cual se podrían cerrar otras negociaciones. La entidad busca integrarse al triángulo de los principales clústeres aeroespaciales del mundo, junto con Toulouse-Montreal-Seattle-Michigan. Es un proyecto muy ambicioso, nos dicen. Suceden extrañas coincidencias en el Congreso. Las fracciones parlamentarias del PRI y del PAN están presentando iniciativas

Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2013

de ley similares, o por lo menos del mismo tema. El priísta Braulio Guerra está por entregar una iniciativa de seguridad pública, misma que Acción Nacional anunció en meses pasados. Con este serían dos los documentos que exponen las fracciones sobre una misma temática: desarrollo social y seguridad pública, la situación podría generar fricciones entre las dos fuerzas políticas mayoritarias en el Congreso local. Entendemos que van por el debate y por enriquecer una iniciativa de ley; sin embargo, existen personajes que siempre buscan sólo el protagonismo. El diputado Marco Antonio León Hernández se presentó ante la Comisión Nacional de Garantías del Partido Movimiento Ciudadano. Los ambientalistas piden la expulsión del legislador y no quitan el dedo del renglón. La moneda sigue en el aire, pues aún no se informa sobre la decisión del partido político que, dijo sea de paso, se encuentra promoviendo leyes de protección animal a nivel federal y prefiere no abordar este tema. Lo que sí resulta evidente es la impaciencia del regidor José Luis Aguilera Rico para que se decida la permanencia o no de León Hernández. La PROFECO, a cargo en Querétaro de Alfredo Lugo, ha recibido este año casi 100 denuncias contra inmobiliarias. Entre ellas las de 7 mil colonos del fraccionamiento ex Hacienda Santa Rosa, quienes recibieron viviendas inacabadas, sin servicios básicos y sin escrituras que acrediten su propiedad. Las desarrolladoras se han negado a devolver depósitos, incumplir las garantías contenidas en los contratos y entregar las viviendas en el tiempo estipulado. Aunque la PROFECO respaldará la denuncia por fraude, los colonos presentaron ante la JGJ una queja para que la inmobiliaria no evada la justicia, pese a haberse declarado en quiebra. **(El Universal Querétaro 2-A)**

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que algunos atribuyeron a la superstición que no se incluyera una ruta con el número 13 en la RedQ, pero la verdad es que, dijo el Secretario De Gobierno, Jorge López Portillo, no la hay desde hace años. Sin embargo, la versión extraoficial es que la desaparecieron porque era en la que se presentaban más accidentes y asaltos. **(Plaza de Armas 1)**

“LA ARMONÍA EN LAS VIALIDADES NO ES IMPOSIBLE”

Por Miguel Servín del Bosque

Habla del crecimiento que ha tenido el estado, lo que ha ocasionado que el parque vehicular tenga un gran incremento. Ante esto, las autoridades de los diferentes ámbitos de gobierno, de varias administraciones, se han esmerado en incrementar el número de vialidades y en algunos casos hacer obras para ampliarlas. Sin embargo, desde su punto de vista son insuficientes los grandes esfuerzos y deberían de tomar políticas públicas que realmente resuelvan esto que empieza a ser un problema. El gobierno empezó a hacer algo con el transporte público que pudiera ser una solución, pero también falta mucha voluntad de esas fuerzas que no se ven. Todos debemos tomar cartas en el asunto y concientizarnos que debemos buscar una armonía. Refiere que está convencido que el deporte es una actividad fundamental, y aplaude las políticas públicas que promueven el deporte. Pero también entiende que hay tiempo para todo y las calles se hicieron para que circulen vehículos de motor. Que en algún momento determinado se hagan eventos deportivos en estas vías para carro es formidable, siempre y cuando haya una programación, y se avise a los usuarios de las vialidades. Hoy siente que hay una exageración en este tipo de eventos que benefician a unos poquitos y perjudican a muchos. Ojalá los funcionarios públicos que promueven estas actividades hagan un poco de su parte. **(El Universal Querétaro 15-A)**

EDITORIAL “PREOCUPACIÓN”

Actores políticos, religiosos, sociales y de todos los sectores han expresado en los últimos tiempos fundada preocupación por el índice de suicidios que en la entidad ha rebasado ya este año los setenta. Las razones

Síntesis de información local



DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 2013

son complejas y serias, no hay una definición sobre su incidencia y motivaciones. Sin embargo, sí existe conciencia de que como sociedad, algo más se puede hacer a manera de prevención. Se sabe que pueda haber causales genéticas y de orden difícilmente predecible. Toca también a profesionales y académicos estudiar y analizar otras posibles causales y emitir con la mayor certeza posible, las recomendaciones que haya lugar. (Noticias 11-A)

QUERETALIA

Por Andrés Garrido del Toral

}Comenta sobre el proyecto del Jardín Guerrero, y cuestiona si sabrían esos “espontáneos” manifestantes que la fuente data apenas de 1984. Sabrían que el jardín original de 1922 tenía por fuentes, espejos de agua a la altura del piso, tal como lo proyectó la administración de Roberto Loyola. Por lo anterior, invita respetuosamente a leer Queretalia y ver fotos del Querétaro de ayer, para que vean que el eficiente presidente municipal está en lo correcto y “el movimiento de ustedes tiene cola por las futuras elecciones de 2015 que no deberían distraernos”. (Plaza de Armas 8)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
DIARIOS NACIONALES	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS